

# きたはら



令和5年 1月31日  
練馬区立北原小学校  
学 校 通 信  
NO. 680号

## 教育目標

◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供

## 成長を振り返り

副校長 西 澤 圭 一

1月末は厳しい寒波が襲来しました。学校では、睡蓮池に厚い氷が張り、大勢の子供たちが興味深そうにのぞいていました。体育館前の水道が凍結するなど学校生活にも多少の影響が出ました。厳しい寒さはあまり歓迎できませんが、季節を感じる良い機会でもあると思います。

さて、令和4年度も残りわずかとなってきました。学校では学年のまとめに入っています。振り返るとどの子も成長したことを感じます。1年生は新しい環境になじみ、のびのびと学校生活を過ごしています。ひらがな、カタカナ、たし算、ひき算も覚えめました。2年生はかけ算九九を身に付けました。3年生は社会科、理科、毛筆など新しい教科をしっかりと学んでいました。4年生は学びの対象が広がり、抽象的な学習に取り組むようになりました。5年生は高学年としての自覚を持ち、生活の中での視野が広がりました。そして6年生、委員会やクラブ活動、学校行事のリーダーとなり学校生活を支えています。

ご家庭でもお子さんがどれほど成長したか振り返ってみてください。身長がどれだけ伸びたでしょうか。逆上がりや二重跳びができた子もいるでしょう。身の回りの整理整頓ができるようになったり、友達の気持ちを大切にできるようになったり、きっと大きな成長があったと思います。

今年度、学校は子供たちの成長のために、可能な限り学校行事の実施に努めました。コロナ前に行えた活動の全てを実施することはできませんでしたが、運動会、展覧会を全校で楽しめたことは、子供たちの成長につながったと思います。

学校では令和4年度のまとめと同時に、保護者の皆様のアンケート結果も参考にしながら、令和5年度の準備も始めています。(集計結果は学校評価号でお知らせいたします) 社会の激しい変化の中で、学校は多様な課題への対応を求められています。タブレット導入に始まったICT教育の充実、外国語教育など子供たちに十分に指導して参ります。そして、ただ対応に追われるのではなく、子供たちに「生きる力」を育むという不変の目標を実現するための手段として活用し、どの子も確実に、大きく成長できる教育活動を進められるようにしていきたいと考えています。保護者の皆様のご理解、ご協力の程、よろしく願いいたします。

## お知らせ

災害備蓄倉庫内の飲料水入れ替えを行いました。これまで倉庫で備蓄していた天然水の500ml ペットボトルをお子さん1人当たり5本配布します。一度の配布では重くなりますので、数回に分けて持ち帰るようにします。2月の1～2週目に配布予定です。

## ふれあい（いじめ防止強化）月間

2月は、今年度3回目の「ふれあい月間」です。これまでのふれあい月間では、各学級で「いじめ防止の標語」を考えたり、道徳の授業で人との関わりについて考えたりしてきました。今回のふれあい月間でも、いじめや友達との関わりについて、お子様にアンケート等の聞き取りも行います。

各御家庭におかれましても、いじめや友達との関わりについて話題にし、お子様と話す機会をつくっていただければと思います。また、お子様自身の「雰囲気に変化を感じた場合」や「様子・言動で気になることがある場合」には、些細なことでもぜひ学校にお知らせください。よろしく願いいたします。

（学校いじめ対策推進教員 高尾 真生）

## 生活指導

### 寒さに負けない生活をしよう

立春を目前にして寒暖の差が激しい日が続いていますが、子供たちは寒い日にも中休みや昼休みにボール投げ、縄跳び、鬼ごっこなどの外遊びを楽しんでいます。元気に体を動かすことは、健康な体をつくる基となります。ご家庭でもお声かけください。

学校では、新型コロナウイルス感染予防のため、寒い日でも教室の換気扇をつけ、窓も一部開けて常時換気に努めています。そのため、隙間風等で寒いという状況があります。登校時の服装として、上に着るジャンパーやコートだけではなく、中に厚手の服を着させたり、肌着を重ね着させたりして、体温調節に努めていただくと助かります。

（生活指導主任 阿部 直人）

## ～2年生の様子～

2学期の後半から、算数でかけ算九九の学習が始まりました。保護者の方のご協力もいただきながら、子どもたちは一生懸命覚えめました。1年生のころと比べても、その頑張りぶりには目を見張るものがあり、成長していることを実感します。

3学期は、生活科で「わたしものがたり」の学習をしています。今までの成長を振り返り、自分が多くの人に支えられて成長してきたことに気付けるよう、授業を工夫し、子どもたちにとって実りある学習にしていきたいと思っています。

今年度は、昨年度はできなかった大きな行事を2学期に経験しました。生活科の学習では、1年生に「むかしあそび」を伝える学習もし、子どもたちの、今までとは違う面も見ることができました。あと2か月でよいよ中学年です。大きくステップアップできるよう、学習や生活のまとめをしっかりとやっていきます。



## お知らせとお願い



### ◆給食費について

本年度の傷病等による給食の停止申請は、2月28日（火）までとさせていただきます。年度末の会計処理のため、早めの締め切りとなりますことをご了承ください。

### ◆転出の情報について<再掲>

年度末までに転出の予定がある方は、担任までご連絡ください。

転入予定の方をご存知でしたら、こちらまでご連絡をお願いいたします。

### ◆感染予防

新型コロナウイルスに加え、インフルエンザも流行しています。厳しい寒さの中ですが、感染予防への取り組みの徹底をお願いいたします。



## 2月の行事予定



1日(水)	午前授業	15日(水)	午前授業
2日(木)	避難訓練	17日(金)	お別れスポーツ交流(5・6年)
6日(月)	クラブ活動(3年見学予備日)	20日(月)	委員会
7日(火)	薬物乱用防止講習会(6年)	21日(火)	お別れスポーツ交流予備日(5・6年)
10日(金)	1、2年午前授業 新1年生保護者会	23日(木)	天皇誕生日
11日(土)	建国記念の日	27日(月)	マラソン旬間 保護者会(3・4年)
13日(月)	クラブ活動	28日(月)	6年生を送る会 保護者会(1・2年)